



# 学校だより

11月号 令和6年10月15日発行

朝霞市立朝霞第一中学校  
〒351-0013朝霞市膝折2-31  
TEL: 048-461-0076  
FAX: 048-467-4741  
E-mail: lchuu@asaka-c.ed.jp

目指す学校像 希望を胸に未来へ前進する学校



## 残心



校長 唐松 善人

「残心」とは、剣道や弓道など武芸の世界に伝わる言葉で「ざんしん」と読みます。下から読むと「こころのこり」となりますが、武芸の世界では一つの動作を終えた後でも緊張を持続する心構えのことを意味します。例えば、剣道では、打ち込んだ後に相手の反撃に備える心の構え、弓道では、矢を射た後の反応を見極める心の構えのことです。

私がかつて中学校の剣道部で顧問をしていて全国大会に出場したとき、開会式の挨拶の中で、この「残心」についての話がありました。その内容は、「残心」とは「相手の反撃に備える」だけでなく、「自分自身が何かをやり遂げた後の相手への心配り」、突き詰めていけば「相手への感謝の心」であるというものでした。この話を聞いて、私は自分自身の視野が狭かったことに気付かされ、物事はこのように前向きに、広い視野で考えるべきものなのだなと反省しました。

さて、中学校では、野球部など校庭で活動する部活動の生徒が、練習が終わった後、「校庭」に向かって一礼をして、「ありがとうございます」と大きな声を出すことがあります。さらには、自分たちが使った校庭を箒やトンボで掃いたりならしたりします。この感謝の心こそ「残心」です。また、吹奏楽部など室内で活動する部活動の生徒も、楽器や用具、活動した部屋を綺麗にして帰ります。この行為も「残心」となります。「残心」があれば、部活動や授業の後に、校庭や体育館の隅にポツンとボールが転がっていたり、学習した教室が汚れていたということはありません。

本校の話になりますが、私は、放課後、誰もいなくなった各教室を巡回しています。すると、きちんと机が揃えられ、黒板が綺麗に掃除され、窓の施錠がしっかりとされている学級が多くあります。担任の教師や学級の生徒の「残心」を感じ取ることができます。「残心」は、起こした行動（今日一日の教育活動）をより明確にして、次の行動（明日の教育活動）への弾みをつくります。本校では、今後も、この「残心」を大切にして、生徒を成長させていきたいと考えます。



日	曜	行 事 等
1	金	合唱コンクール
2	土	県駅伝大会
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	学校朝会
6	水	
7	木	朝霞一中研究発表 臨時時間割
8	金	薬物乱用防止教室
9	土	
10	日	
11	月	3年三者面談① 月 51234
12	火	3年三者面談② 金 1234 木 56 開校記念日
13	水	3年三者面談③ 水 125634
14	木	県民の日 学校閉庁日
15	金	3年三者面談④ 火 123456
16	土	一中校区ふれあい祭り(一中会場)AM 部活動なし
17	日	
18	月	3年三者面談⑤ 月 51243
19	火	専門委員会 ふれあいデー
20	水	
21	木	3年期末テスト①
22	金	3年期末テスト② テスト6日前部活動なし
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	
26	火	PTA あいさつ運動
27	水	
28	木	1、2年期末テスト①
29	金	1、2年期末テスト②
30	土	

12月の主な予定

- 12月11、12、13日 3年三者面談
- 13日(金) 1、2年、特別支援学級 授業参観+保護者会
- 19日(木) 給食終了日
- 23日(月) 学年集会 大掃除
- 24日(火) 終業式 ふれあいデー
- 25日(水) 冬季休業日～

※予定は変更になることがあります。ご了承ください。

いじめ防止月間

埼玉県では11月を「いじめ撲滅強調月間」に、朝霞市では10・11月を「いじめ防止月間」に制定しています。本校においても、いじめ撲滅を目指して集中的に取り組んでまいります。いじめに遭ったり、いじめに気が付いたりしたら、一人で悩まず、遠慮なくご相談ください。

朝霞市子ども未来課からのお知らせ

毎年11月は「児童虐待防止推進月間」です

「虐待かも」と思ったら、児童相談所虐待対応ダイヤル189(いちはやく)にお電話ください。子育ての悩みや困りごとは、ひとりで抱えず、子ども未来課にご相談ください。  
 子ども未来課 048-463-0364 家庭児童相談室 048-463-2231

<11月1日は「彩の国教育の日」>

県では、教育に関する理解を深めていただくため、11月1日を「彩の国教育の日」、11月1日から7日までを「彩の国教育週間」としてしています。詳しくは県ホームページを御覧ください。  
 問合せ：朝霞市教育委員会教育指導課 (TEL 048-463-1111(代表))  
 ：埼玉県教育局生涯学習推進課 (TEL 048-830-6972)

【一中学生の活躍】

- 第69回朝霞市民総合スポーツ大会 剣道  
中学生男子2・3年生の部 優勝  
準優勝  
3位  
中学生男子1年生の部 準優勝  
3位  
中学生女子の部 優勝 準優勝
- 朝霞市英語弁論暗唱大会 弁論の部  
1位 2位
- 朝霞市英語弁論暗唱大会 弁論の部  
1位 (県大会出場) 3位
- 第30回西関東吹奏楽コンクール  
金賞 (全日本吹奏楽コンクール出場)
- 第30回日本音楽合奏コンテスト予選審査会中学生B部門  
最優秀賞
- 第69回朝霞市民総合スポーツ大会 バドミントン  
中学生男子の部  
1位  
3位  
中学生女子の部  
2位
- 第66回朝霞市発明創意くふう展  
優良賞
- 第69回朝霞市民総合スポーツ大会 秋季ソフトテニス  
女子 団体戦 2位 Aチーム 3位 Bチーム  
個人戦 1位  
2位  
3位  
男子 団体戦 1位 Aチーム 2位 Bチーム  
個人戦 2位
- 朝霞支部科学教育振興展覧会  
優秀賞
- 朝霞市読書感想文コンクール  
入選

※ 新人体育大会兼県民総合スポーツ大会の活躍は、次号で紹介いたします。

一中学生会の新たなリーダーが決まりました

9月19日(木)、令和6年度生徒会役員選挙が実施されました。そして、9月30日(月)には、選出された新生徒会役員の見学式が行われました。

よりよい一中となるよう、よろしく  
 お願いします。

新生徒会役員のメンバー

- 会長
- 副会長
- 書記
- 会計



3年生修学旅行 最高の思い出に

9月9日から3日間、たいへんな暑さの中でしたが、京都・大阪への修学旅行に行ってきました。事前の計画から、生徒は「自分たちの力で」成功させようと意欲的に取り組みました。本番、各訪問場所では仲間とともに多くのことを学び、とても貴重な経験のできた3日間となりました。



PTA ベルマーク回収より

PTA 主催で各家庭から集まったベルマークが引き換えられ、ボールになりました。生徒たちで使いたいと思います。ありがとうございました。なお、現在はベルマーク回収は行っていませんのでご了承ください。



バスケットボールを寄贈していただきました

株式会社リゾンから、プロバスケットボールチーム「さいたまブロンコス」のロゴと、株式会社リゾンのマスコットキャラクター「リゾンちゃん」のロゴ入りバスケットボールを、寄贈していただきました。  
 ボールは、2球ずつ、市内中学校に贈られました。株式会社リゾンは、地域との絆を大切にしながら、本市の学校教育にも深く携わっていただいています。